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REUIITÃO ORDINÁRIA DE 17-5 79 • 

Aos dezassete dias do mês de Maio do ano de mil nove

centos e set en t a e nove, nesta cidade de Aveiro, edifício dos Paços do Concelho 

e Sal a das Reuni ões da Câmara Muni ci pal , reuniu ordinariamente a mesma Câmara, 

s ob a Presidência do Presidente, Sr. Dr. J osé Girão Pereira e cam a presença 

dos Vereadores SrB. D. Zulmira Eneida de Sousa Silva e Cristo Barreto Cerqueira 

Dr. José da Cruz Net o, Eng2. Francisco Soares Pinheiro, Eng2. Carlos Lourenço 

Bóia e Sr. Orlando Mor eira de campos Cruz . 

Declarada aberta a reunião pelo Sr. Presidente e 

tendo previamen t e sido distribuído por t odos os Membros o respectivo texto, foi 

dispensada a l eitura da ac ta, de acordo com a disposição legal que permite tal 

pr ocedi ment o. 

Foi deliberado, por unanimidade, justificar a falta 

dada pe lo Vere~or Sr. Dr. Vitor Manuel Cepeda Mangerão. 

BALANCETESI - Presentes os balancetes da Tesousaria 

da Câmara MUni ci pal e da Comissão de Turismo, que apresentao um saldo, respecti 

vamente, de 16.010963$40 e 2.252.065$70, em dinheiro e 10.467.039$60 e 

423.292$50, em documentos de despesa. 

MERCADO MANUEL FIRMINO - ARREMATAÇÃO DE BANCAS I - Na 

sequência da deliberação tomada na reunião ordinária de 3 do mês em curso, foi 

f ei ta a arrematação da banca n Q • 6, da placa M, do Hercado Manuel Firmino, fi

oando a mesma atribuída a Maria da Conceição Silva, pela importância de 2.025$00. 

TURISMO: - Pelo Vereador Sr. Dr. Cruz Neto foram apre

sentados os seguintes assuntos: 

Segundo Salão de Banda Desenhada: - Foi lida e apre

ciada a carta de 15 do mês em curso, do 2,2. Salão de Banda Desenhada, a solici

tar a concessão de mais um subsídio, da quantia de 4.300$00, em aditamento ao 

a tribuído na reunião ordinária de 30 de Novembro de 1978, dado ter havido um 

saldo negativo de 8.300$00. Foi deliberado, por unanimidade, deferir a preten

são formulada, devendo, no entanto, ser a mesma devidamente justificada• 

. CAPELA DO SENHOR DAS BARROCAS: - A câmara tomou co

nhecimento de uma carta da Comissão de Culto da capela do Senhor das Barrocas, 

de 12 do mês em ourso, que aqui se dá como transcrita, a solicitar que de Junho 

a Setembro, inclusivé, seja atribuída uma gratificação mensal de 2.000$00, à 



amesma se encoo~it~~pessoa que permanecerá na Capela, a fim de 

te aber t a durante aquele período é, assim, poder ser visitada pelos Turistas. 

Após troca de impressões, foi deliberado, por unanimidade, deferir a pretensão 

f ormulada. 

ZONA A POENTE DA A~DA 25 DE ABRIL - PERMUTA: 

Após troca de impressões, foi deliberado, por unanimidade, permutar com os 

Herdeiros de Jordão Nunes de Azevedo, os seguintes prédios: a) A câmara rece

be os prédios, urbano com 850 m2, do valor de 637.500$00 e rústico com 1.130 
2,m do valor de 452.000$00 e, ainda, 129.460$00 em dinheiro, resultante da di

f erença dos val or es a per mut ar; b) A Câmara dá aos outros permutantes os lotes 

nOs. 1, 2 e 3 do s ec t or A, do valor de 441.520$00, 372.320$00 e 405.120$00, res 

pectivamente. 

Mais foi deliberado, também por unanimidade, confe

r i r poderes ao Senhor Presidente, ou a quem suas vezes fizer, para outorgar no 

respectivo contr a t o. 

LICENÇAS DE LOTEAMENTO: - Foram presentes os seguintes 

processos 
-ç oes s 

de loteament o, acerca dos quais foram t craadas as seguintes delibera

- NQ. 120/78, de José Simões Caçola, para um terreno 

situado no lugar das Alagôas, freguesia de Esgueira, deste Concelho, a requerer 

a viabilidade de loteamento. Após troca de impressões, foi deliberado, por una

nimidade, informar o requerente do teor das informações constantes do respectivo 

processo, a fim de o assunto ser apreciado numa próxilna reunião; 

- Nº. 140/79, de Francisco Manuel Fontela Pires da 

Silva, para um terreno sito na Oliveirinha, a requerer a viabilidade de lotea

mento. Foi deliberado, com um voto contra do Vereador Sr. EngQ. Bóia, remeter 

o processo à Macroplan, a fim de esta prestar a informação que tiver por conve

niente acerca do assunto. 

AUTOS DE VISTORIA 1I . ~JmP.1..9!9-P.l ~L _/:m.@A..rdIOS: - Presentes 

e apreciados os seguintes autos de vistoria e medição de trabalhos, os quais foi 

deliberado, por unanimidade, autorizar o respectivo pagamGnto: 

- 6ª. situação da Obra "Construção de 30 Fogos em 

Azurva", adjudicada a Joaquim Damas, da quantia total de 1.568.325$00; 

- 4ª. situação da obra "Passagem desnivelada de Es

guei r a , adjudicada à Somec - Sociedade Metropolitana de Construções S.A.R.L., 

no total de 2.305.035$80; 

- 6ª. situação de trabalhos previstos da obra "NÚcleo 

Rabi tacional da Quinta do Ganha - Construção do Edifício II", adjudicada à Sa'r"" 

coI - Sociedade Aveirense de Construções Civis, Lda., da importância total de 

2.498.218$40. 
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TRÂNSITO: - O Vereador Sr. Dr. Neto chamou a atençao
 

para o facto de na Rua da Arrochela ser permitido o trânsito nos dois sentidos
 

e a via ser muito estreita, o que provoca por vezes graves problemas de circu


lação. Após troca de impressões, foi deliberado, por unanimidade, encarregar
 

o Sr. Eng2. Soares Pinheiro de se deslocar ao local e estudar o assunto, a
 

f im de o mesmo ser, posteriormente, apreciado.
 

Por proposta da Vereadora, em exercício, Sr ª. D. Enei 

da, foi também deliberado, por unanimidade, proibir o estacionamento mos dois 

sent idos nas entradas de acesso ao parque do Cojo. 

Em seguimento da deliberação tomada na reunião ordi

nária de 10 do mês em curso, que apreciou uma exposição apresentada por alguns 

mor ador es e comerci an t es da Rua Dr. Alberto Soares Machado e depois de ouvidas 

as r az ões dos mesmos, presentes à reunião, foi del i ber ad o, por unanimidade, e~ 

carr egar o Veread or Sr. Eng2. Soares Pinheiro de, depois de ouvida a Junta de 

Freguesia , es tudar a melhor res olução e decidir acerca do assunto. 

O Sr. Presiden te informou também que a Junta de Fre

gues i a de Ei xo solicitou a colocação de um espelho no entroncamento da Rua 230

- 1 - Es trada de Quintãs - com a 230 de Avei r o a Águeda, tendo sido o assunto 

levado ao conhecimento da Junta Autónoma de estradas do Distrito de Aveiro, da 

do t ratar-se de estrada nacional. Assim, foi lido o ofício de resposta n 2• 

2.042, de 9 do mês em curso, daquela entidade, que aqui se dá como transcrito, 

segundo o qual e nos termos do nº. 1 do artº. 22 • do CÓdigo da estrada, compe

te a esta Câmara Huni ci pal a respectiva regulamentação, mui to embora com pré

vio parecer dos serviços da Junta Autónoma de Estradas. Após troca de impres

sões , foi deliberado, por unanimidade, mandar proceder em conformidade. 

SUBsíDIOS: - Lida a carta de 9 do mês em curso, da 

Irmandade de Santa Joana Princesa, foi deliberado, por unanimidade, conceder 

um subs í di o da quantia de 1.500$00, destinado a comparticipar nas despesas com 

as solenidades lt\~~e.a a efeito no dia da Padroeira da Cidade. 

PROVAS "p"~RTIVAS : - Foi também lido e apreciado o 

ofício n 2 • 17/79, de 10 do mês em curso, do C.A.T. do pessoal da câmara Muni ci 

pal de Azambuja, que aqui se dá como transcrito, a solicitar a concessão de uma 

taça para ser disputada no 82 • Concurso de Pesca Desportiva do Rio. Após troca 

de impressões foi deliberado, com um voto a favor do Vereador Sr. Orlando, in

deferir a pretensão formulada. 

FEIRA DE MARÇO - ABARRACAMENTOS: - Em seguimento das 

deliberações já tomadas nas reuniões ordinárias de 3 e 10 do mês em curso, foi 

lida a carta de 15 do corrente, da Associação Cultural e Desportiva "Os ilhavos", 

que aqui se dá como transcrita, através da qual vêm mais uma vez solicitar a ce r o 

dência de abarracamentos, a título oneroso. Após prolongada troca de impressões 
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~acerca do assunto e depois de auscultadas pessoalmente as razões expostas 

alguns dos Membros daquela Associação, que se encontravam presentes, foi deli 

berado, com uma abstenção da vereadora Srª. D. Eneida, solicitar que o pedido 

formulado seja veículado através da Câmara Municipal de ílhavo, a fim de o as

sunto voltar a ser apreciado na próxima reunião. 

A Vereadora Sr~. D. Eneida fez a seguinte declaração
 

de voto: "Abstenho-me porque não quero que · continue a pensar-se que dentro da
 

Câmara sou um entrave à realização da Feira dos Santos Populares de ílhavo,
 

como tem sido af i rmado" .
 

PARQUES INFANTIS: - Em sequência da deliberação toma

da na reuniã o ordinária de 19 de Abril, último, a Câmara tomou conhecimento da 

cart a de 10 do mês em curso, da Comissão Instaladora do Centro Social Santa 

Joana, que aqui se dá como transcrita, a qual remete documentos que comprovam 

queaquel a Ins titui ção tem personalidade jurídica. Assim, foi de imediato apre

ciado o pedido já formulado de concessão de algum equipamento para um Parque 

Inf an t i l , tendo sido del i ber ado, por unanimidade, deferir a pretensão formula

da . 

PATRIMÓNIO MUlITCIPAL - CADUCIDADE DE UM CONTRATO DE- . 

ARRENDAHENTO: - De acordo com o teor da deliberação tomada sobre o assunto na 

r euni ão de 3 do mês em curso, foi lida a informação prestada pela Secretaria, 

que aqui se dá como transcrita tendo sido deliberado, por unanimidade, aguar

dar a vistoria da qual foram encarregados os Serviços de Urbanização e Obras 
de

desta Câmara Municipal, a fim/o assunto ser então apreciado numa próxima reu

nião. / 
REPOSIÇOES: - A Câmara tomou conhecimento e autorizou 

a reposição da quantia de 240$00, respeitante a abono de família pago in~evida

mente ao cantoneiro de 2ª. classe, Altino Ribeiro da Silva. 

~STUDO SOBF!J:-º--M[[O AlifIBJENJ'E D..Q_.cONÇ~2!Q.g - Em sequên

cia da deliberação tomada na reunião ordinária de 21 de Setembro do ano findo, 

foi presente o estudo sobre o meio ambiente do Concelho de Aveiro, elaborado 

pelo Sr. Henrique David dos Santos Caetano, Bacharel em Ciencias do Ambiente, 

da Universidade de Aveirc. Após troca de impressões, foi deliberado, por unani

midade, mandar distribuir por todos os Membr os da Câmara fotocópia do referido 

estudo, bem como autorizar o pagamento da quantia de 80.000$00, ao seu autor, 

nos termos do contrato com o mesmo celebrado em 30 de Outubro de 1978. 
~QUISIÇÃO DE BENS: - Após troca de impressões, foi de

liberado, por unanimidade, adquirir a Eduardo da Cruz Tavares, uma parcela de 

terreno sita na variante, junto à Policlínica Pecuária de Aveiro, com a área to

tal de 2330 metros quadrados, pela quantia de 350.000$00 e, ainda, pagar ao pro

prietário da mesma a importância de 25.200$00, respeitante a indemnização devida 

pelo muro aí existente, conforme avaliação feita pelos Serviços de Urbanização 
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e Obras 1 que aqui se dá como transcrita. Mais foi deliberado, também por 

nimidade, conferir poderes ao Senhor Presidente, ou a quem suas vezes fizer, 

para outorgar no respectivo contrato. 

ALIENAÇÃO DE BENS: - Por proposta do Senhor Presiden

te, foi deliberado, por unanimidade, alienar a parcela número 15 do Plano In

tegrado de Aveiro e Santiago, sita na Rua do Cabouco, pela importância total 

de 3.209.626$00, destinada a instalações da Universidade de Aveiro, devendo o 

assunto s er submetido à consideração da Assembleia Municipal nos termos legais. 

Rel a t i vament e à parcela número 69, situada a poente dos depósitos de água, na 

Rua de f l havo, o Sr. Pres i dent e comunicou que o preço proposto é de 40$00 por 

metro quadrad o e que o mesmo é inf er i or ao que foi praticado em relação aos 

outros t er r enos . Após t r oca de impressões, foi de liberado, por unanimidade, 

propôr ao Fundo de Fomen t o de Habi tação que sejam aplicados os mesmos critérioA 

em relação também à parcel a em causa . 

IDEM - COVA DO OURO: - A Câmara tomou conhecimento 

de quatro r equer imentos apr esentados por Dário Tavares de Sousa, Arnaldo An

tunes de Figuei r edo, Carlos Al ber t o Di as e António Emílio Rodrigues Mart ins , 

adqui rent es de qua t r o lotes na Cova do Ouro, a través dos quais solicitam que 

s e ja anulada a cláusula de reversão constante dos r espectivos contratos, con

dição que lhes é imposta pelo Mon t epi o Geral para o deferimento dos pedidos ri 

empr és t i mo para a construção das habitações. 

Após troca de impressões e depois de lida a informa

Qã o prestada pela Secretaria, que aqui se dá como transcrita, foi deliberado, 

por unanimidade, deferir as pretensões formuladas. 

PASSA.Q..Ei.'I DESlIryELAJ?}. DE ESGUEI RA - ASSINATURA DE UM 

PROTOCOLO CaM A C.P.: - o Sr. Presidente informou que se deslocou a Lisboa, 

contactou com os r esponsáveis da C.P. e que, mercê do espí r i t o de colaboração 

e boa vont ade demonstrados, se encont r am ultrapassadas as dificuldades com vis

t a à assinatura do protocolo. 

FEIRAS E EXPOSI-ºÕE.ê-: PAVILHÃO - BAR: - Lida a carta 

de Franci sco J osé Pereira de Mel o e outro, propondo-se explorar o Bar e discri

minando o mat er i a l que para o ef ei t o se propõe adquirir, que estima em cerca de 

403 cont os . Após troca de impressões acer ca do assunto, foi deliberado, por 

unanimidade, abr i r concurso para a concessão do referido Bar, de acordo com o 

cad erno de encargos a aprovar. Tendo em vista que se torna necessário que o 

Bar funcione já na "Feira do Livro, Material Didáctico e Tempos Livres", a rea

lizar de 26 de lAai o a 10 de Junho, foi deliberado, também por unanimidade, a i» 

torizar o r eferido Francis co J osé Per ei r a de Melo e outro a explorar o Bar du

r an t e aquel e período, sendo oportunamente acor dado o pagamento da respectiva 

impor t ân ci a . 
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PAGAMENTOS: - Foi deliberado, por unanimidade, auto

r i zar nos termos do nº. 4, do artº. 105º., da Lei n º. 79/77, de 25 de Outubro, 

o pagamento das despesas respeitantes aos documentos registados com os nºs. 

1269 a 1339, 1342 e 1343, 1345 a 1351 e 1379, no t0tal de 5.894.043$50, da câ
mara e ainda dos nºs. 139 e 140 no total de 9.300$00, da Comissão Municipal 

de Turismo. 

~ROVASL.ÃO EM Hl liIUTA: - l\iai s foi deliberado, por una

ni midade, apr ovar a presente acta em minuta, nos termos do nº. 4 do Art º . 105 9 • 

da Lei nº. 79/77, de 25 de Outubro, a fim de as respectivas deliberações pr o

duz i rem ef ei t os imediatos. 

E não havend o mai s nada a tratar, foi encerrada pelo 

Senhor Presidente , a presente reunião. Eram O hor as e 35 minutos do dia 18. 

Para constar e devi dos ~os, se lavrou a presente 

act a , que eu ("Ir<,f '-,... rSL' Secr e t ari a , a subscrevo. 


